

## 高校新学習指導要領を射程とした先駆的授業を実施 —高校「公共」「政経」における対話学習—

7月13日に岐阜高校にて新学習指導要領を射程とした公民の授業を実践します。新学習指導要領では、内容（コンテンツ）よりも、目標（資質能力育成）が重視されます。そこでポイントとなるのが「探究」です。これは、「教師が設定した問題を教師が敷いたルールの上で生徒が探究する」ことではなく、生徒が自律的に自らの意思で探究をする授業を展開する必要があります。

教師が教える授業ではなく、生徒が自ら問いを立て、探究する授業。それはどのような方法で、実際にどのように展開をするのか。今回のテーマは経済。企業の社会的責任を、企業のCSRだけでなく政策（働き方改革など）を踏まえながら広範囲に分析し、考えてゆきます。授業の方法は、対話です。

本授業は、現在英国リーズ・ベケット大学に所属して主権者教育・政治教育の研究を進めている本学教育学部田中伸准教授が一時帰国し、岐阜高校教諭との共同研究の一環で実施します。

下記の通り、実施しますので、当日の取材についてよろしくお願ひします。

### 記

日 時：7月13日（金）

1 時間目 8：45～9：45（生徒が問いを立てる）

2 時間目 9：55～10：55（対話的探究）

会 場 岐阜県立岐阜高等学校（岐阜県岐阜市大縄場3丁目1番地）

内 容 経済分野—企業の社会的責任を考える—

#### 【問い合わせ先】

岐阜大学教育学部社会科教育講座 田中 伸

TEL：+44-7477-857959

E-mail：nobol@gifu-u.ac.jp